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   67-я годовщина освобождения Опочки и района от немецко-фашистских захватчиков

15 июля 2011 
года исполнилось 67 
лет с того дня, когда 
наш город был осво-
божден от немецко-
фашистской оккупа-
ции. И в минувшую 
пятницу в три часа 
пополудни на Со-
ветской площади в 
Опочке открылся тор-
жественный митинг, 
посвященный этому 
знаменательному со-
бытию.

С приветствиями и поздрав-
лениями к опочанам и гостям 
города обратились глава рай-
она П.М.Васильев, председа-
тель Псковского областного Со-
брания депутатов Б.Г.Полозов, 
заместитель губернатора реги-
она В.В.Емельянова, ветеран 
Великой Отечественной вой-
ны В.П.Парамонов, депутат Го-
сударственной Думы Россий-
ской Федерации В.С.Никитин, 
начальник отдела военного ко-
миссариата Псковской области 
по Опочецкому, Себежскому 
и Красногородскому районам 

Советского Союза.
В честь 70-летия организа-

ции партизанского движения 
во время Великой Отечествен-
ной войны знаком «Партизан-
подпольщик 1941-1945 гг.» на-

граждены семе-
ро опочецких вете-
ранов. Троим из них 
– В.П.Парамонову, 
П.В.Дмитриеву, А.Г. 
Сергееву – этот знак 
прямо на митинге вру-
чили председатель 
Опочецкого районно-
го совета ветеранов 
В.Н.Монтус и глава 
района П.М.Васильев. 
Остальным награж-
денным – А.С.Агурьев-
ской, М.М.Кашириной, 
М.П.Кольцову, В.И. 
Лукьянову, не смог-
шим по состоянию здоровья 
прийти на Советскую площадь, 
знаки «Партизан-подпольщик 
1941-1945 гг.» будут вручены на 
дому.

Когда истекла минута 
молчания, к стеле воинам-
освободителям под оружейный 
салют были возложены цветы. 

Торжественный митинг за-
вершился, но праздник про-
должался: перед собравшими-
ся на площади выступили са-
модеятельные артисты – во-
калисты Д.Петров, Д.Химкова, 
Д.Косенков, М.Сазончикова, 
трио «Опочане». Следует от-
метить, что Опочецкий рай-

онный Центр культуры внес 
большую лепту в организацию 
празднования 67-летия осво-
бождения города и района от 
немецко-фашистских захват-
чиков. В частности, традицион-

ные концерты участников ху-
дожественной самодеятель-
ности прошли 13 июля в Бол-
гатове и на улице Стученко 
в Опочке, 14 июля – на ули-
це Раи Гавриловой, 15 июля 
– на улице 15 Июля. Помимо 
уже упомянутых выше само-
деятельных артистов, в них 
активное участие принимали 
солисты-вокалисты Т.Лупач, 
Е.Золотцева, В.Акшонова, 
К.Романова, а также юная 
чтица О.Петрова.

Надо добавить, что в этот 
день свои двери для любите-
лей изящной словесности рас-
пахнула литературная гостиная 
Опочецкой районной библиоте-
ки имени А.С.Пушкина. Здесь 
проходила встреча с местны-
ми авторами «Над Великой 
рекой», посвятившими стихи 
Опочке. Свои поэтические про-
изведения читали В.А.Петров, 
М.М.Пантурова, С.Н.Куксина, 
С.Я.Нечаева, Т.Е.Карпова, Н.Е. 
Ильина и другие; житель Опоч-
ки Б.И.Савельев рассказал о 
том, каким ему запомнился 
день освобождения нашего го-
рода от оккупации; В.Я.Савин 
– о недавней встрече на Кур-
гане Дружбы; М.С.Яковлева 
– о книге любителя-краеведа 
С.А.Алексеева по истории 
Опочки 1917-1941 гг., выход ко-
торой в свет будет приурочен к 
600-летию Опочки.

Вот таким был первый день 
празднования 67-й годовщины 
освобождения города и района 
от оккупации.  

      

МИТИНГ НА СОВЕТСКОЙ ПЛОЩАДИ: 
ПОМНИМ И ЧТИМ СОЛДАТ-ОСВОБОДИТЕЛЕЙ

Д.С.Никифоров. 
В их выступле-
ниях прозвуча-
ли слова благо-
дарности вете-
ранам, освобож-
давшим Опоч-
ку; говорилось о 

том, что и ныне живущие, и по-
следующие поколения россиян 
должны беречь память о тех, кто 
сложил головы за будущее стра-
ны, помнить о великой жертве, 
принесенной советским народом 
на алтарь Победы; о необходи-
мости вести постоянную работу 
по патриотическому воспитанию 
молодежи.

Ведущие программы М.Са-
зончикова и Т.Архипова тор-
жественно перечислили имена 
всех опочан и жителей района, 
особо отличившихся в ходе во-
енных действий, удостоенных 
высоких наград и звания Героя 

В.С.Никитин

Б.Г.Полозов                  В.В.Емельянова

Трио «Опочане»

Концерт на ул. 15 Июля                           На встрече в библиотеке
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…Рано утром 16 
июля на Опочку обру-
шился сильный дождь. 
Но к 10 часам утра 
тучи рассеялись, вы-
глянуло солнышко, и 
празднование 67-ле-
тия освобождения го-
рода и района от 
немецко-фашистских 
захватчиков на Совет-
ской площади продол-
жилось и на второй 
день без досадных по-
годных помех.

На выставку-ярмарку привезли свою продукцию 
ОАО «Опочанка», ЗАО «Стимул», Опочецкий завод пи-
щевых продуктов; участниками этого мероприятия ста-
ли и другие организации и частные предприниматели.

На проходившую здесь же, на площади, тради-
ционную выставку цветочных букетов и композиций, 
которая в этом году называлась «Цветы солдату», 
было представлено 19 работ – 12 букетов и 7 цве-
точных композиций.

Приз зрительских симпатий за композицию «Пода-
рок солдату» был присужден О.И.Егоровой; в номина-
ции «Лучший букет» первое место было присуждено 
Н.П.Сафоновой (работы «Дорогами войны», «Салют 

Победы», «Освободителю»); второе место – Г.А.Пидласый («Букет 
победителю»); третье место – Н.С.Андреевой («Малиновый звон»).

В номинации «Лучшая композиция» первое место заняла 
Н.В.Смирнова («Мечты солдата»); второе – Н.А.Петрова («Ве-
нок победителю»); третье – Л.М.Федулова («Звонят, звонят коло-
кола…»). Кроме того, жюри конкурса присудило его участникам и 

целый ряд поощри-
тельных и специ-
альных призов.

В рамках празд-
ничной программы 
в районном Центре 
культуры в этот день 
сражались шахма-
тисты, а на город-
ском стадионе – во-
лейболисты и лю-
бители армрест-

линга. В шахматном турнире приняли участие 15 чело-
век; сильнейшим в старшей группе показал себя гость из 
Санкт-Петербурга А.Лукин, в младшей группе – опочанин 
Д.Николаев. Помериться силами в армрестлинге решились 
17 любителей силовой борьбы; в группе участников стар-
ше 20 лет первое место занял Д.Милушин из Островского 
района, в группе до 20 лет – Р.Романов из Опочки.  

Следует обязательно отметить, что серьезной, строгой 
нотой в мелодию праздника 16 июля вплелся вечер вос-
поминаний «Опочка, опаленная войной», организованный 
16 июля в муниципальном краеведческом музее. Здесь 
собрались ветераны и участники Великой Отечественной      
войны, местные жители, пережившие оккупацию, и многие 
другие. О том, что сохранила память пожилых людей о тех 
горьких, грозных годах, и шла речь на вечере. 

Возвращаясь же к развлечени-
ям, устроенным для гостей и жи-
телей города, следует сказать, что 
еще накануне, 15 июля, в парке 
Победы (на «лужке») начали рабо-
тать аттракционы для детей; в суб-
боту огромные батуты и карусель 
стояли уже на городском стадио-
не. Вечером здесь началась дет-
ская игровая программа; сюда же 
привели лошадей, пони и верблю-
да, который, кстати, пользовался 

огромным успехом: на его по-
крытую красной попоной горба-
тую спину по очереди забира-
лись желающие покататься на 
экзотическом для наших мест 
животном – причем не только 
дети, но и взрослые.

Традиционного вечерне-
го концерта ждали с большим 
нетерпением. Для собравших-
ся танцевали девушки из шоу-
балета «Небеса»; пели шоу-
группа «Лаванда», солист из 
Пскова Игорь Макарский, гости 
из Санкт-Петербурга – Amigo 
Project и группа «Район» и, ко-
нечно же, с огромным интере-
сом ожидавшиеся из Москвы  
Влад Топалов и Ирина Дубцо-
ва, участница «Фабрики звезд». 
Как оказалось, репертуар сто-
личных звезд отлично знаком 
собравшимся у сцены – им с го-
товностью подпевали… 

Завершился концерт «Ог-
ненным шоу», которое перешло 
в великолепный праздничный 
фейерверк. А когда в небе по-
гасли последние цветные огни, 
молодежь, пожелавшая про-
должить праздник, отправилась 
на Вал – там до глубокой ночи 
гремела дискотека…

«ЦВЕТЫ СОЛДАТУ» И ОГНИ САЛЮТА

      ПРАзДнИк гОРОДА



20.07.2011 3
        АнТИкОРРУПЦИя

НА КОНФЕРЕНЦИИ 
В СОВЕТЕ ФЕДЕРАЦИИ

- Проблема борь-
бы с коррупцией 
в России по-преж-
нему остается ост-
рой и не сходит с 
повестки дня в пра-
вительстве страны. 
Совет Федерации 
вносит в это важ-
ное дело свою леп-
ту. Конференция, 
прошедшая 4 июля, 
– как раз из череды 
тех мер по борьбе 
с коррупцией, кото-
рые предпринима-
ет СФ. Совет Фе-
дерации и был од-
ним из главных ее 
организаторов. В 
конференции при-
няли участие Счет-
ная палата Россий-
ской Федерации, Со-
вет Безопасности, Генераль-
ная прокуратура, Следствен-
ный комитет, Верховный Суд 
и целый ряд других организа-
ций и учреждений федераль-
ного уровня. На конференцию 
также были приглашены пред-
ставители около полутора де-
сятков субъектов РФ и 6-7 му-
ниципалитетов, в том числе и 
Опочецкого района. Участие 
нашего района в конферен-
ции такого уровня обуслов-
лено тем, что в декабре про-
шлого года в Опочке был про-
веден «круглый стол» по про-
блемам борьбы с коррупцией, 
получивший высокую оценку в 
Совете Федерации, в частно-
сти, в комитетах по вопросам 
местного самоуправления и 
по конституционному законо-
дательству. Стенограмма вы-
ступлений на этом «круглом 
столе» была размножена и 
предложена вниманию участ-
ников конференции в Совете 
Федерации.

С вступительным словом на 
конференции выступил пред-
седатель комиссии Сове-
та Федерации по взаимодей-
ствию со Счетной палатой РФ 
С.П.Иванов; затем участников 
конференции приветствовал 
Ю.Л.Воробьев – заместитель 
председателя Совета Феде-
рации. Основной доклад сде-
лал аудитор Счетной палаты 
РФ М.И.Бесхмельницын.

Следует отметить, что в 
одном из первых выступле-
ний – председателя комите-
та Совета Федерации по во-
просам местного самоуправ-
ления С.М.Киричука – на при-
мере Опочецкого района 
было рассказано о работе с 
нормативно-правовой базой 
муниципалитета по исключе-
нию коррупционных рисков.

Целью моей поездки в Мо-
скву было не просто участие в 
конференции; я ставил зада-
чей заострить проблему вза-
имоотношений федеральных 

органов и муниципалитета. Речь 
идет о бывшем военном городке 
в Опочке. За два часа до конфе-
ренции я показал все привезен-
ные материалы С.М.Киричуку, и 
значительную часть своего вы-
ступления он на них и построил. 
Чтобы побудить Министерство 
обороны занять в решении за-
тянувшегося вопроса о военном 
городке конструктивную пози-
цию, один из выступавших пред-
ложил ввести высокий земель-
ный налог – и тогда военные от 
земли откажутся сами. Резонанс 
на это выступление последовал 
незамедлительно: уже в пятни-
цу, 8 июля, из Москвы приехал 
представитель Министерства 
обороны, с которым я подписал 
соглашение о том, что район го-
тов принять 46 га земли в черте 
города и 500 га за городом – но 
при условии, что военные пол-
ностью снесут за свой счет все 
руинированные сооружения на 
территории бывшей воинской 
части.

На конференции в Совете Фе-
дерации обсуждалось и много 
других вопросов. Судья Верхов-
ного Суда Л.А.Калинина остано-
вилась на том, что в России не-
обходимо создать администра-
тивные суды, прерогативой ко-
торых будет являться рассмо-
трение споров между различны-
ми властными структурами всех 
уровней. Для этого нужны подго-
товленные к такой работе судьи, 
которых сейчас в стране практи-
чески нет.

О положении в банковской 
сфере шла речь в докладе 
М.И.Бесхмельницына. Сейчас 
российское правительство при-
нимает все меры для спасения 
«Банка Москвы», сотни милли-
ардов рублей из которого ис-
чезли неизвестно куда. Частный 
владелец «Банка Москвы», об-
служивавшего столицу, от кото-
рой зависит вся страна – в том 
числе и в финансовом отноше-
нии, продал государству свои 
акции за 31 миллиард рублей и 

уехал за границу. Правитель-
ство спасает банк для того, 
чтобы не рухнула вся финан-
совая система страны.

Тем не менее из выступле-
ний на конференции в Сове-
те Федерации следовало, что 
по большей части коррупцион-
ные действия в России совер-
шаются в регионах и на ме-
стах. Однако я категорически 
не согласен с тем, что мест-
ные муниципалитеты погрязли 
в коррупции сильнее, чем сто-
лица.

Несмотря на все меры, ко-
торые принимаются сейчас в 
России по борьбе с коррупци-
ей, о положительных резуль-
татах говорить рано. Корруп-
цией в нашей стране прони-
заны даже взаимоотношения 
частных компаний и предприя-
тий, в том числе и банков, где 
ничего не решается без кор-
рупционных связей.

Ставился также вопрос о не-
обходимости обеспечить про-
зрачность местных бюджетов 
для любого гражданина, поже-
лавшего узнать об их доходах 
и расходах, о том, на что тра-
тятся бюджетные средства. 
Таково требование «Народ-
ной программы», поддержан-
ной партией «Единая Россия» 
и «Общероссийским народ-
ным фронтом». В частности, 
бюджеты муниципалитетов 
Москвы и Московской обла-
сти прозрачными не являют-
ся. Но вот бюджет Опочецко-
го района опубликован в сети 
Интернет – со всеми вносимы-
ми в него изменениями, и эта 
информация доступна любо-
му человеку. Такие меры, без-
условно, должны положитель-
но сказаться на успехах борь-
бы с коррупцией в России.

Подготовила 
В. ИВАНОВА.

НА СНИМКЕ: глава Опочец-
кого района П.М.Васильев на 
конференции в Совете Феде-
рации.  

 

4 июля в Совете Федерации состоялась конференция на тему «Форми-
рование системы антикоррупционного законодательства в сфере фи-
нансовых отношений». Вот что рассказал по возвращении из Москвы 
один из ее участников –  глава Опочецкого района П.М.ВАСИЛЬЕВ.

 СЕльСкИЕ ВЕСТИ

За дело принялись дружно. 
Поработать ежедневно прихо-
дят люди разных возрастов, 
посильную помощь оказывают 
и дети. По словам главы во-
лости Владимира Петрови-
ча Гречихи, большой вклад 
в общее дело внесли Игорь 
Бодунов, Александр Семенов, 
пенсионер Виктор Иванович 
Степанов, Антон Егоров, Ан-
тон Нечаев, семья Степано-
вых (у них три сына – Леша, 
Данила и Антон).

К моменту приезда наше-
го корреспондента (14 июля) 
площадка была обнесена ак-
куратным заборчиком, внутри 
была установлена рубленая 
беседка и качели. Женщины 
дружно красили заборчик раз-
ноцветными красками ярких 
тонов. Мужчины готовились 
крыть высокую крышу бесед-
ки. Планировалось установить 
скамейки, сделать песочницу, 
а потом и горку. Еще немного, 
и детская площадка станет на-
стоящим украшением дерев-
ни. Жаль, что с другой сторо-
ны к этому оазису примыка-
ет остов сгоревшего несколь-
ко лет назад магазина райпо. 
Правда, Владимир Петрович 
не теряет надежды, что реше-
ние этого вопроса сдвинется 
с мертвой точки. К открытию 

площадки (15 июля) подгото-
вили небольшой концерт. 

В это же время на терри-
тории Матюшкинской волости 
велись и другие крупномас-
штабные работы. В деревне 
Лущилы ДСПМК ремонтиро-
вала дорогу. Дорожники зало-
жили три трубы и занимались 
приведением в порядок до-
рожного покрытия. 

В деревне Белки сила-
ми бригады «Райводоканала» 
шли работы по прочистке и ре-
монту водопровода. Как пояс-
нил директор муниципального 
предприятия А.С.Герасимов, 
глубинная скважина здесь на-
ходится на балансе сельхоз-
предприятия, а водопрово-
дные сети – на балансе воло-
сти. Обслуживает их «Райво-
доканал». За последние годы 
накопилось немало проблем. 
И на этот год в волости зало-
жили деньги на серьезный ре-
монт. Предварительное об-
следование специалистами 
«Водоканала» показало, что в 
сетях скопилось много грязи, 
есть порывы, требует замены 
глубинный насос. Начать при-
шлось с ремонта и прочистки 
башни, устранения порывов. 
Основной объем работ брига-
да планировала выполнить в 
течение недели.       

СТРОИТЕЛЬСТВО 
ДЕТСКОЙ ПЛОЩАДКИ 

И ДРУГИЕ РАБОТЫ

Работы по благоустройству в Матюшкинской во-
лости ведутся планомерно. В этом году, к примеру, ре-
шили особое внимание уделить подрастающему поко-
лению. Администрация сельского поселения выступи-
ла с инициативой обустроить в центре Матюшкина 
детскую площадку и выделила средства на приобре-
тение необходимых материалов. Инициативу поддер-
жали и жители деревни, и дачники.
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ПРОГРАММУ СОЗДАВАЛИ 
ПО НАКАЗАМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

ОБщЕСТВЕннАя жИзнь

Основными направлени-
ями «Народной программы» 
стали: благоустройство на-
селенных пунктов; участие 
в реализации целевых про-
грамм как на районном, так 
и на региональном уровне 
(«Семейная и демографиче-
ская политика в Опочецком 
районе на 2010-2012 гг.», це-
левая программа противо-
действия коррупции и др.); 
участие в реализации нацио-
нального проекта «Реформи-
рование ЖКХ»; осуществле-
ние контроля за качеством 
предоставляемых услуг, за 
ценами на социально значи-
мые товары; развитие дет-
ского и юношеского спорта, 
сети досуговых объектов и 
некоторые другие. 

Как сообщила руководи-
тель общественной прием-
ной «Единой России» Анто-
нина Владимировна Мо-
розоВА, жители Опочки в 
первую очередь предлага-
ли решить следующие про-
блемы: разборки разрушаю-
щихся зданий бывшего воен-
ного училища, установки об-
щественных туалетов, созда-
ния детских площадок (этот 
вопрос уже частично решен), 
повышения качества ремон-
та дорог, улучшения осве-
щения улиц, создания новых 
рабочих мест за счет откры-
тия малых предприятий. Спи-
сок довольно большой, и его 
можно продолжить. Нельзя 
при этом не сказать, что сре-
ди пожеланий простых опо-
чан были и капитальный ре-
монт терапевтического отде-
ления ЦРБ, и строительство 
бассейна,  открытие детского 
кафе, создание торговой точ-
ки для малоимущих. 

Подобные программы 
были разработаны на осно-
ве пожеланий избирателей и 
в каждой волости. Здесь на 
первом месте стоят пробле-
мы ремонта и поддержания в 
достойном состоянии дорог, 
вопросы водоснабжения де-
ревень, организации пожар-
ных водоемов, отсутствия 
работы. Как сказала Анто-
нина Владимировна, мно-
гие пункты «Народной про-
граммы» были за это время 
решены, другие находятся в 
стадии разработки и поисков 
решения. Но, к сожалению, 
немало пунктов, которые ре-
шить в настоящее время не-
возможно из-за ограниченно-
сти в средствах. И еще один 
нюанс, на который обратила 
внимание А.В.Морозова: вы-
двигать идеи желающих на-
ходится много, а принимать 
участие в их реализации и 
искать оптимальные пути ре-
шения проблем – недоста-
точно. Депутаты, особенно 
на селе, неактивны и не стре-
мятся к выполнению насущ-
ных задач, поставленных пе-
ред ними избирателями. 

В общественной прием-
ной «Единой России», до-
бавила Антонина Владими-
ровна, по нескольку раз под-
нимаются одни и те же про-
блемы, но решение их тор-
мозится недобросовестным 
отношением к делу ответ-
ственных лиц. Это касается, 
в частности, проблем ули-
цы Строителей, уборки горо-
да, спиливания старых дере-
вьев, представляющих угро-
зу жилью и людям, ремонта 
дорожного покрытия отдель-
ных улиц и тротуаров и неко-
торых других.    

       нАшЕ ИнТЕРВью

- Владимир иванович, ка-
кое отношение имеет воз-
главляемая вами организа-
ция к борьбе с лесными по-
жарами?

- Самое прямое. В наш уча-
сток входят четыре района об-
ласти – Опочецкий, Красного-
родский, Пыталовский и Пуш-
киногорский. ГППО «Лесхоз-
пром» получил контракт на 
охрану лесов от пожаров, их 
воспроизведение и проведе-
ние лесохозяйственных ра-
бот. Мы получили право на за-
ключение договоров по туше-
нию лесных пожаров с други-
ми учреждениями и организа-
циями. На сегодняшний день 
такие договоры заключены с 
администрациями сельских 
волостей, МУП «Коммунсер-
вис», МУП «Райводоканал», 
МУП «Ремжилсервис»,  РЭС 
№1, ДЭУ-2. В соответствии с 
заключенными договорами в 
случае возникновения лесно-
го пожара для его ликвидации 
будет использоваться как тех-
ника этих организаций, так и 
работающие там люди.

- Какими средствами по-
жаротушения располагает 
ваш участок?

- На сегодняшний день у 
нас имеются пожарная маши-
на на базе автомобиля ГАЗ-
66, три машины УАЗ, один гу-
сеничный и четыре колесных 
трактора с плугами, две мото-
помпы, 18 ранцевых опрыски-
вателей и инструмент для ра-
боты в лесу – бензопилы, ло-
паты, ведра и т.д. Кроме того, 
как я уже сказал, для тушения 
лесных пожаров мы можем 
привлекать людские силы и 
технические средства других 

организаций.
Недавний тому пример – для 

ликвидации лесного пожара в 
Глубоковской волости использо-
валась пожарная машина, стоя-
щая на балансе местной адми-
нистрации.

- Какова сейчас обстановка 
с лесными пожарами в нашем 
районе?

- Если брать день сегодняш-
ний, то она достаточно спокой-
ная. Причина тому – прошед-
шие дожди. В первой полови-
не июня положение склады-
валось более тревожное. В те 
дни отмечено несколько возго-
раний леса, которые были сво-
евременно ликвидированы и 
огню не дали распространить-
ся. Кстати, лесной пожар в Глу-
боковской волости – самый зна-
чительный в этом году. Здесь 
7 июня в квартале №475 ог-
нем было охвачено 1,7 гекта-
ра леса. Пожар успешно ликви-
дирован. Для тушения пожара 
привлекались 9 человек из чис-
ла жителей волости. Осталь-
ные очаги возгорания леса не 
превышали 0,1-0,2 гектара.

- Вы упомянули, что на ту-
шении лесного пожара рабо-
тали местные жители. Как в 
этом случае оплачивается их 
труд?

- Работа на пожаре оплачива-
ется по установленным расцен-
кам. Деньги платит наша органи-
зация, а затраты компенсируют-
ся из госбюджета.

- Существует прописная ис-
тина, что пожар легче предот-
вратить, чем потом потушить. 
что делается в этом направ-
лении?

- Наша организация очень се-
рьезно занимается профилакти-

ческой работой по предотвра-
щению лесных пожаров. Пе-
ред началом пожароопасно-
го периода с целью профилак-
тики лесных пожаров проведе-
но контролируемое выжигание 
травы на площади 207 гекта-
ров. В лесах Опочецкого райо-
на минерализованные полосы 
проложены на расстоянии 353 
км. Только в этом году допол-
нительно проведено устрой-
ство таких полос на 9,3 км. Не-
которые кооперативы отка-
зываются от числящихся за 
ними лесных массивов, и для         
предотвращения пожаров опа-
хивать такие леса приходится 
нашему участку. Такая опашка 
проведена в этом году на рас-
стояние 27 км.

- Владимир иванович, как 
осуществляется оповеще-
ние о возникновении лесно-
го пожара?

- Мы работаем в тесном кон-
такте с ГУ «Опочецкое лесни-
чество», которое отслежива-
ет складывающуюся в лесах 
ситуацию. В случае возгора-
ния леса в том или ином квар-
тале к нам поступает инфор-
мация о местоположении оча-
га пожара и необходимых си-
лах и средствах для его ликви-
дации. На место мы выезжаем 
на автомобилях УАЗ, имея при 
себе средства пожаротушения 
и запас воды. В достаточно се-
рьезных случаях действуем по 
отработанной схеме, т.е при-
влекаем для тушения пожаров 
технику и людей из сельских 
поселений и других организа-
ций города, с которыми заклю-
чены договоры.

Беседовал 
А. КрылОВ.

БУДУТ ЛИ ГОРЕТЬ ОПОЧЕЦКИЕ ЛЕСА?
Ситуация в России с лесными пожарами прошлым летом оценивалась только как 

«катастрофическая». В этом году эксперты также не выказывают особого оптимиз-
ма по этому поводу. В унисон им вторит статистика: в середине июня в Сибири горе-
ло более 35 тыс. гектаров леса, в Красноярском крае лесные пожары полыхали на пло-
щади 14 тыс. гектаров, в Иркутской области огнем были охвачены более 15 тыс. гек-
таров леса. Конечно, природа нашего района сильно отличается от таежной, но та-
кое стихийное бедствие, как лесные пожары, может принести много бед. О том, какая 
обстановка складывается в опочецких лесах и как подготовились противопожарные 
службы к летнему сезону, сотрудник редакции «Красного маяка» поговорил с началь-
ником межрайонного участка ГППО «Леспромхоз» В.и.БурАКоМ.

В мае на территории Опочецкого рай-
она начали работу мобильные налоговые 
офисы. 25 и 26 мая специалисты местной 
администрации и межрайонной налого-
вой службы принимали население одно-
го из самых больших поселений района  
– Звонской волости. 

К приезду мобильного налогового 
офиса работниками администрации сель-
ского поселения была проведена боль-
шая подготовительная работа: график 
выезда офиса с указанием места стоянки, 
времени посещения каждого населенного 
пункта был опубликован в районной газе-
те, объявления о работе офиса были раз-
мещены в магазинах, почтовых отделени-
ях, библиотеках и сельских клубах.

За два дня мобильный налоговый офис 
посетил Звоны, Маврино, Мартиново, Шо-
порево, Лобово, Решетниково, Ледово, Ба-
лахи и Высокое. Как рассказали в админи-
страции поселения, жители приняли актив-
ное участие в его работе. Люди интересо-

вались, есть ли у них какая-либо задолжен-
ность по транспортному, имущественному 
или земельному налогу. Если таковая име-
лась, то ее можно было погасить тут же. Из 
числа обратившихся в мобильный налого-
вый офис на месте оплатили налоги  44 че-
ловека на общую сумму 3928 рублей. Бо-
лее 20 человек обратились за информаци-
ей по налогам и информацией по их упла-
те. Добавим, что жители могли оплатить не 
только уже имеющуюся задолженность по 
налогам, но и произвести оплату, если из-
вещение на налог им еще не прислали.

Как отметили в администрации сель-
ского поселения «Звонская волость», та-
кая работа мобильных налоговых офисов 
очень удобна. Конечно, более актуальной 
она была бы в феврале-марте, то есть до 
окончания сроков уплаты налогов. Тогда 
бы и сбор денежных средств был боль-
ше, а граждане могли бы оплатить налоги 
на месте, а не через отделения почтовой 
связи и Сбербанк.

ДЛЯ  УДОБСТВА  НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ

Предвыборная программа кандидатов в депутаты го-
родского и сельских поселений Опочецкого района, вы-
двигаемых местным отделением Всероссийской полити-
ческой партии «Единая Россия», вылилась в разработку 
«Народной программы», включающей конкретные пред-
ложения избирателей. 
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Еще в 1990-х годах во мно-
гих домах Опочки сложилось 
непосредственное управление, 
хотя об этом тогда не говорили 
с высоких трибун и не рапорто-
вали. Когда речь зашла о выбо-
ре способа управления жилы-
ми домами, на неблагоустроен-
ное жилье и старые дома с ма-
лым количеством квартир став-
ки не делал никто. Естествен-
ным для жильцов этого фонда 
стало развитие непосредствен-
ного управления. 

В качестве положительно-
го примера можно привести дом 
112 по улице Гагарина. Стро-
иться он начинал в 1951 году, а 
в 1953 году его сдали в эксплу-
атацию. Квартиры здесь получа-
ли рабочие Опочецкого спирт-
завода. Четыре семьи жили на 
подселении как в коммуналках. 
В числе таких подселенцев была 
и Нина Ивановна Яковлева (на 
снимке слева), много лет прора-
ботавшая на предприятии и на 
пенсию вышедшая со спиртзаво-
да. Всего же в этом двухэтажном 
доме восемь квартир. Не стало 
спиртзавода, дом перешел му-
ниципалитету, а потом и вовсе, 
если можно так выразиться, от-
правился в свободное плаванье.

Ответственным представи-
телем собственников жилья со-
седи выбрали активную женщи-
ну – Таисию Алексеевну Степа-
нову (на снимке – вторая спра-
ва). Она тоже в свое время семь 

лет трудилась на спиртзаводе. 
Как выяснилось в разгово-

ре, даже не шибко подкованные 
в жилищном законодательстве 
жильцы дома поняли, что ника-
кой добрый дядя не будет за-
ботиться об их доме. А значит, 
поддерживать его в подобаю-
щем состоянии нужно самим.  
Понятно, что это не просто. 
Особенно, если пенсия неболь-
шая, а  надо на ремонт крыши 
скидываться.

И все же у жителей дома 112 
по улице Гагарина получа-
ется управлять домом. Со-
бираются все вместе и ре-
шают, что нужно сделать 
и что для этого необходи-
мо приобрести, с кем дого-
вориться, кого попросить и 
т.д. Таисия Алексеевна при 
необходимости обращает-
ся с коллективными заявле-
ниями в различные инстан-
ции. Так, например, не так 
давно отнесла заявление 
в городскую администра-
цию с просьбой спилить ста-
рые, угрожающие построй-
кам и полностью затеняю-
щие окна деревья. И в рай-
онную администрацию при-
шлось обратиться. Крышу 
дома в складчину отремон-
тировали. Вначале собрали 
на материал, потом на опла-
ту работы. Крышу перекры-
вал Виктор Михайлович Па-
рилов с напарником. Жиль-

                ИнИЦИАТИВА

УПРАВЛЯЮТ  САМОСТОЯТЕЛЬНО
цы остались довольны. Чердак 
после проведения ремонтных ра-
бот убрали потихоньку совмест-
ными усилиями. Подошла оче-
редь ремонтировать фасад.  Де-
нег нужно много, штукатурные 
работы очень дороги. А ведь еще 
и покрасить фасад нужно. Вот и 
пошли просить районную адми-
нистрацию оказать хоть какую-
то помощь. Там обещали найти 
бригаду подешевле, но не сразу. 
«Ничего, – говорят жильцы, – бу-
дем пока деньги собирать».

У дома разбиты клумбы. 
«Стараемся поддерживать по-
рядок», – говорит Таисия Алек-
сеевна. А еще ей, как уполно-
моченному представителю соб-
ственников, приходилось зани-
маться отправкой в ремонт те-
плового счетчика, заявкой на 
установку электросчетчика в 
подъезде. Она договаривается 
о вывозе мусора и решает дру-
гие организационные вопросы. 
И все это совершенно бесплат-
но. Поначалу соседи собирали 
ей за хлопоты по 25, потом по 50 
рублей, но время шло, лишние 
расходы многим становились в 
тягость, и Таисия Алексеевна от-
казалась от «зарплаты». В таком 
деле главное не в вознагражде-
нии и даже не в лишний раз ска-
занном спасибо, главное – что-
бы поддержка была и все сосе-
ди проявляли сознательность.

В гостях у жильцов дома 
побывала Н. ИльИНА.  

ПОДгОТОВкА к ОТОПИТЕльнОМУ СЕзОнУ

В «Красном маяке» уже писалось о том, 
что в котельной, принадлежащей МуП «Те-
плоресурс», планируется ремонт оголовка 
кирпичной дымовой трубы. Как стало извест-
но, конкурс на проведение этих работ вы-                                                                                   
играла питерская фирма ооо «Севзаптрубо-
ремонт+». 

В начале июля бригада трубокладов при-
была в опочку и приступила к ремонтным ра-
ботам. Профессия трубокладов довольно ред-
кая и требует специальных навыков. рабо-
та выполняется на высоте не одного десятка 
метров, поэтому, можно сказать без преуве-
личения, связана с риском для жизни. Корре-

спондент газеты побывал на месте прово-
димых ремонтных работ и побеседовал 
с бригадиром юрием Алексеевичем 
кОзлОВЫМ. 

- Риск в нашей профессии действи-
тельно существует, – сказал Юрий Алек-
сеевич. – Один раз я сам сорвался вниз с 
30-метровой высоты. Спасла страховая об-
вязка. Кстати, труба, на которой мы сейчас 
работаем, именно такой высоты.  Доводи-
лось работать и на стометровых высотах. 
В восьмидесятые годы принимал участие 
в строительстве подобной трубы на Ижор-
ском заводе.

Как выяснилось из дальнейшего разгово-
ра,  Ю.А.Козлов трубокладом работает око-
ло двадцати лет. Начинал свою трудовую де-
ятельность в тресте «Союзтеплострой». По-
сле развала союзного государства в девяно-
стые годы развалился и трест. На его месте 
выросло множество коммерческих организа-
ций. К сожалению, количество не перерос-
ло в качество. Настоящих профессионалов 
в этом деле осталось не так много, их место 
пытаются занять так называемые промыш-
ленные альпинисты. 

Как уже было сказано выше, питерская 
бригада ремонтирует оголовок дымовой тру-
бы. Кроме того, на другой котельной, в посел-
ке Приозерном, принадлежащей МУП «Те-
плоэнерго», ею будет установлена металли-
ческая дымовая труба. Ее изготовят и доста-
вят из Питера. 

Е. СтАСОВ.

ОДНУ ТРУБУ 
ОТРЕМОНТИРУЮТ,
ДРУГУЮ ЗАМЕНЯТ

На новые детсады 
выделят дополнительно 

9 миллиардов рублей
На решение проблемы де-

фицита детских садов будет 
выделено дополнительно 9 
млрд. рублей. Об этом заявил 
премьер Владимир Путин на 
межрегиональной конферен-
ции «Единой России» в Екате-
ринбурге 30 июня.

«Мы, безусловно, поддер-
жим те субъекты РФ, которые 
активно занимаются дошколь-
ным образованием. И мы с 
коллегами советовались, пред-
лагаем за счет федеральных 
источников выделить на эти 
цели дополнительно 9 млрд. 
рублей. 1 млрд. рублей напря-
мую из федерального бюджета 
и еще 8 млрд. – в виде трехлет-
него бюджетного очень деше-
вого кредита регионам». Это 
позволит дополнительно соз-
дать более 20 тыс. новых мест 
в детских садах. Считаю, что 
нужно серьезно ускорить ре-
шение проблемы. Нельзя за-
ставлять семьи с детьми бес-
конечно, порой безрезультат-
но, ждать. Это, в конечном сче-
те, становится ограничением 
в развитии демографических 
программ», – сказал премьер.

Выступая на этом же фору-
ме, председатель Высшего со-
вета «Единой России», спикер 
Госдумы Борис Грызлов зая-
вил: «Забота о воспитании и 
образовании детей – приори-
тет государства и партии «Еди-
ная Россия» вне зависимости 

от социально-экономической 
ситуации в стране. Мы понима-
ем всю значимость дошкольно-
го образования и воспитания. 
Ведь именно на данном эта-
пе развития ребенка формиру-
ются основные нравственные 
и социальные ориентиры, за-
кладываются первые знания о 
жизни».

Грызлов отметил, что «дет-
ские сады – их строительство 
и содержание – сфера ответ-
ственности даже не регионов, а 
муниципалитетов, то есть каж-
дый отдельно взятый муници-
палитет до сих пор решал эту 
проблему по-своему, или не 
решал».

«Партийный проект позво-
лил наладить мониторинг, ко-
торый показал, как на практике 
используются существующие 
здания детских садов, – заявил 
Грызлов. – Мы выяснили, что 
не по назначению использова-
лись 7 тысяч муниципальных 
и около тысячи ведомствен-
ных детских садов. В резуль-
тате совместной работы, ини-
циатором и координатором ко-
торой выступила партия, детям 
возвращено более 900 детских 
садов, построено 400 новых 
зданий. В ближайшие два года 
планируется построить еще 
тысячу новых садов, а также 
реконструировать и возвратить 
в систему дошкольного образо-
вания около 800 зданий».


